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N I E D E R S C H R I F T 

 

Gremium Ortsbeirat Naunheim 

Sitzungsnummer OB Nh/015/2023 

Datum Dienstag, den 17.01.2023 

Sitzungsbeginn 18:00 Uhr 

Sitzungsende  20:15 Uhr 

Sitzungsort Stadtteilbüro Naunheim, Schulplatz 2, 35584 Wetzlar 

 
 
Anwesend: 

vom Gremium 
Andrea Volk SPD Ortsvorsteherin  
Dr. Barbara Greis Bündnis 90/Die Grünen Ortsbeiratsmitglied  
Winfried Jung SPD Stellv. Ortsvorste-

her 
 

Sonja Schmidt SPD Ortsbeiratsmitglied  
Christian Simon SPD Ortsbeiratsmitglied  
Hans-Martin Fries FW Ortsbeiratsmitglied  

 
 
 
 
Abwesend: 

vom Gremium 
Marion Kauck SPD Ortsbeiratsmitglied  
Thomas Meißner FDP Ortsbeiratsmitglied  
Gabriele Köhlinger CDU Ortsbeiratsmitglied  

 
 
 
Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung und Begrüßung 
  
 2   Bürgerfragestunde 
  
 3   Anerkennung der Niederschrift vom 8.12.22 
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 4   Projekt Sicherer Schulweg - aktueller Stand 
  
 5   Heimatpflegerische Mittel 
  
 6   Stellungnahmen des Magistrats und anderer zu Beschlüssen und Anregun-

gen des Ortsbeirats 
  
 7   Mitteilungen, Anfragen und Anregungen 
  
 8   Verschiedenes 
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Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung und Begrüßung 
 
 
  
Ortsvorsteherin Volk eröffnet um 18:00 Uhr die 15. Sitzung des Ortsbeirates Naunheim 
und begrüßt die Anwesenden. Der Ortsbeirat ist durch schriftliche Einladung der Ortsvor-
steherin vom 11.01.2023 zu einer öffentlichen Sitzung eingeladen worden. Die Einladung 
ist form- und fristgerecht ergangen. Die Hinweisbekanntmachung in der WNZ erfolgte am 
14.01.2023. Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates wird gemäß § 82 HGO i. V. m. § 53 
HGO festgestellt. 
 
Es wird festgestellt, dass die Niederschrift der letzten Sitzung allen Ortsbeiratsmitgliedern 
zugegangen ist.  
 
Die Tagesordnung wird genehmigt. 
 
 
 
 
zu 2 Bürgerfragestunde 

 
 
  
Es ist kein/e Bürger/in anwesend. Stellvertretender Ortsvorsteher Jung berichtet über den 
Hinweis eines Bürgers im Vorfeld. Dieser habe daran erinnert, dass bereits vor rund 15 
Jahren die Grundlagen und Genehmigungen für den Ausbau des Wegs entlang der Bahn-
strecke in Richtung Forum als Radweg auf den Weg gebracht worden seien. 
In diesem Zusammenhang soll Stadtrat Kortlüke erneut um einen gemeinsamen Ge-
sprächstermin mit dem Ortsbeirat Garbenheim gebeten werden. 
 
 
 
 
zu 3 Anerkennung der Niederschrift vom 8.12.22 

 
 
  
Die Niederschrift wird einstimmig genehmigt.  
 
 
 
 
zu 4 Projekt Sicherer Schulweg - aktueller Stand 

 
 
  
Gemeinsam mit Frau Beyer und Frau Gennrich von der Grundschule Naunheim berichtet 
Ortsvorsteherin Volk von den bisherigen Terminen im Rahmen des Projekts. Der Lahn-
Dill-Kreis als Schulträger habe eine qualifizierte Agentur beauftragt, an verschiedenen 
Schulen die Schulgemeinden zu beraten um die Schulwege sicherer zu gestalten. Ein 
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großes Thema dabei seien die Eltern, die ihre Kinder mit dem Auto zur Schule bringen und 
dadurch vor allem morgens für ein hohes Verkehrsaufkommen im Bereich der Schulstraße 
sorgen. Diese Situation werde durch die gegenüberliegende Kita, zu der viele Kinder 
ebenfalls mit dem Auto gebracht werden, noch verstärkt.  
Nach einer gemeinsamen Begehung mit Erwachsenen und Kindern wurde eine Ideen-
sammlung zur Verbesserung der Situation zusammengestellt. Diese wird nun dem Orts-
beirat vorgestellt. Einzelne Ideen werden kurz diskutiert, die Vorschläge zu möglichen Ein-
bahnstraßenregelungen und einer Hol- und Bringezone in der Weingartenstraße hinsicht-
lich ihrer Durchführbarkeit spontan eher kritisch gesehen. Andere Ideen, wie der Einbau 
von Pollern vor dem Schulgelände entlang der Schulstraße werden als mögliche schnell 
umsetzbare Verbesserung eingeschätzt. Begrüßt wird die Idee, durch für Kinder attraktiv 
gestaltete Treffpunkte und Wegeführungen die Schülerinnen und Schüler selbst verstärkt 
dafür zu gewinnen, zur Schule zu laufen oder mit Rad oder Roller zu kommen. In eine 
ähnliche Richtung gehen Vorschläge zu Aktionen innerhalb des Schulalltags. Der Ortsbei-
rat bietet den Vertreterinnen der Schule Unterstützung an, wenn konkrete Maßnahmen 
umgesetzt werden sollen. 
 
 
 
 
zu 5 Heimatpflegerische Mittel 

 
 
  
Ortsvorsteherin Volk stellt zwei Anträge vor: 
 
1. 
Antrag der Vereinsgemeinschaft e.V. auf einen Zuschuss in Höhe von 600 Euro zu den 
Kosten des Weihnachtsmarkts.  
                                                         Anlage 1 
Beschluss: 
Der Ortsbeirat beschließt einstimmig, der Vereinsgemeinschaft 600 Euro zu bewilli-
gen. 
 
2. 
Antrag der Ortsvorsteherin auf eine Spende für die Kinder- und Jugendfeuerwehr, die sich 
bei der Durchführung des Martinsumzugs sowie dem Einsammeln der Weihnachtsbäume 
sehr engagiert hat. 
                                                        Anlage 2 
 
Beschluss:  
Der Ortsbeirat beschließt einstimmig, der Kinderfeuerwehr 50 Euro und der Jugend-
feuerwehr 100 Euro als Spende zu überreichen. 
 
 
 
 
zu 6 Stellungnahmen des Magistrats und anderer zu Beschlüssen und Anre-

gungen des Ortsbeirats 
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Es liegt lediglich eine Stellungnahme zu einem möglichen Standortwechsel der Vereins-
schaukästen vor. 
 
                                                      Anlage 3 
 
 
 
 
zu 7 Mitteilungen, Anfragen und Anregungen 

 
 
  
Ortsvorsteherin Volk gibt die Information von Bürgermeister Dr. Viertelhausen zur geplan-
ten räumlichen Erweiterung im Vorentwurf des Bebauungsplans „Südlich der Waldgirmes-
er und Wetzlarer Straße“ weiter. 
 
Bis zum 22.01.23 können noch Eingaben zum Lärmaktionsplan gemacht werden. Der 
Ortsbeirat verständigt sich darauf, den bereits in verschiedenen Zusammenhängen geäu-
ßerten Bedarf nach einer leistungsstarken Lärmschutzwand entlang der BAB 45, insbe-
sondere nach deren Ausbau, auch im Hinblick auf den Lärmaktionsplan an den Magistrat 
zu richten. Ortsvorsteherin Volk wird, um die Frist zu wahren, bis zum 22.01.23eine ent-
sprechende Mail verschicken. 
 
An der Unterführung zum Festplatz sind erste Arbeiten vorgenommen worden, Bauschutt 
wurde an der Unterführung abgelagert. Der Ortsbeirat bittet um Information über die 
Zuständigkeit, den erforderlichen Umfang und den geplanten weiteren Verlauf der 
Sanierung. 
 
Im Bereich des Fußwegs zwischen Wilhelmstraße und Netto-Markt findet sich verstärkt 
Müll, vor allem Glasflaschen und Scherben. Diese stellen neben dem unangenehmen An-
blick auch eine Gefahr für Passantinnen und Passanten dar. Auch die unlängst aufgestell-
te Altkleiderbox wurde bereits mit Flaschen bestückt. Aus der Nachbarschaft heraus wurde 
bereits versucht, mit dem Betreiber des Netto-Markts und auch mit der GewoBau eine Lö-
sung zu finden, die Angesprochenen haben jedoch leider keine Handlungsbereitschaft 
gezeigt, sahen die Verantwortung auf der jeweils anderen Seite. Der Ortsbeirat bittet um 
Klärung der Eigentumsverhältnisse im Bereich des Wegs und der Hecke und um 
entsprechende Ansprache der für die Reinigung Verantwortlichen. Der Weg stellt aus 
Sicht des Ortsbeirat eine wichtige Verbindung zum Netto-Markt dar und wird von Kundin-
nen und Kunden, die zu Fuß oder mit dem Rad/Rollator/Rollstuhl unterwegs sind, stark 
genutzt. 
 
Es wurde beobachtet, dass im Hof des Gebäudes „Am Berg 1“ häufiger offene Lebensmit-
tel (Obst und Gebäck) gelagert wurden/werden. Ein mehrfaches Sichten von Ratten im 
Umfeld begründet die Sorge, dass durch die Lebensmittellagerung diese und andere 
Schädlinge angelockt werden. Die Lagerung von ähnlichen Lebensmitteln wurde auch bei 
einem Pferdeunterstand in der Nähe der Fischteiche beobachtet. Der Ortsbeirat bittet 
um Kontaktaufnahme zu den Eigentümern/Nutzern der Grundstücke und das Hin-
wirken auf Beseitigung. 
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zu 8 Verschiedenes 
 
 
  
Bezüglich des Ausbaus des Festplatzes hat BM Dr. Viertelhausen den Besuch eines 
Fachamtsvertreters in einer der nächsten Ortsbeiratssitzungen zugesagt. 
 
Am 14. 12. fand ein sehr informativer Besuch der neuen Rettungswache der Malteser 
statt. 
 
 
Die Sitzung wird um 20.15 Uhr von der Ortsvorsteherin geschlossen.  
 
 
 
 
 
Ortsvorsteherin / Schriftführerin: 
 

 
 
Andrea Volk  
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